

総務常任委員会

(平成30年11月 1 日)

○ 森 康哲委員長

それでは、総務常任委員会を開催いたします。

本日は、10月4日に楠地区市民センターで実施した議会報告会、シティ・ミーティングで出されました市民からの意見について整理を行いたいと思います。

市民から出されました15件の意見についてまとめたものを資料として配信しております。ファイル01、議会報告会、シティ・ミーティングで出された意見（案）というものでございます。

まず、資料の説明について、事務局、笠井から説明させます。

○ 笠井議会事務局主事

それでは、済みません、先ほど委員長からお知らせいただきましたファイル01、議会報告会、シティ・ミーティングで出された意見（案）、そちらのほうのファイルをお開きください。

よろしいでしょうか。

今回の総務常任委員会で市民の方から出された意見につきましては、議会報告会のほうで7件、シティ・ミーティングのほうで8件で、合計15件の意見が出されました。

主な質疑応答の概要につきましては資料に記載をさせていただいたとおりでございます。全ての意見について、議会運営委員会への報告については、③その他の意見という形で整理しております。

なお、2ページ目の13番目の意見をごらんください。

こちらにつきましては、地区防災組織の活動に係る補助のうち、防災資機材整備への補助の充実、特に災害等の情報を取得するための情報端末機の購入に係る補助を求める意見であり、回答において、そのようなハード整備について補助項目としていけるよう、市に強く要望したいと答えられていることから、こちらについては、別途所管の危機管理監に伝えることとしております。

説明につきましては、以上です。

○ 森 康哲委員長

それでは、今回の議会報告会でいただいた意見については、資料にまとめたとおりでございます。

正副としては、先ほど説明のあったとおり、議会運営委員会に報告することといたしたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(異議なし)

○ 森 康哲委員長

それでは、この内容にて議会運営委員会へ報告させていただきます。

なお、市民から回答を求められた事項、また、委員より後日回答すると伝えた事項について、担当部局に確認し回答を作成しましたので、ご確認をいただきたいと思います。

こちらにつきましても、簡単に事務局から説明をさせます。

○ 笠井議会事務局主事

済みません、そうしましたら、ファイルにつきましては、一つ戻っていただきまして、02番、市民意見への後日回答というものがございます。こちらのほうをごらんください。よろしいでしょうか。

まず、1ページ目につきまして、こちらにつきましては、楠地区における現場までの救急車の到着時間の実績を問うものでありまして、回答としましては、平成29年中の楠地区の救急車の平均現場到着時間は7分20秒という形で記載をしております。

続きまして、2ページ目は、市税のコンビニ納付における市への着金時期を問うものであり、回答としましては、市の口座への着金までには15日程度を要すると。しかし、着金までの間にも納付された事実や着金予定日について市で把握することができることを記載しております。参考に、3ページ目に納付後のデータの流れを添付しております。

続きまして、4ページ目、災害発生時の地域での避難所開設に当たっての保険等の適用を問うものであり、回答としましては、四日市市消防団員等公務災害補償条例の適用される場合、四日市市市民活動総合保険が適用される場合の二つの場合についての記載のほうをさせていただいております。

説明につきましては、以上です。

○ 森 康哲委員長

市民に対してはこの内容で回答いたしたいと思っておりますので、よろしくお願い申し上げます。

次に、行政視察の報告書についてでございますが、7月末に行いました当委員会の行政視察につきまして、報告書案をきのう委員の皆様へ配信させていただいております。ファイルの03行政視察報告書（案）ということになります。内容をごらんいただきまして、何か委員の皆様からご意見があれば、発言を願います。よろしいでしょうか。

（なし）

○ 森 康哲委員長

それでは、この内容で当委員会の報告書とさせていただきます。

なお、千歳市の視察で、そなえーるの視察をしていただいたと思うんですけども、先日の地震発生時の対応について千歳市に少し確認をとっておりますので、事務局のほうから少し報告をさせていただきます。

○ 笠井議会事務局主事

たびたび失礼いたします。事務局、笠井でございます。

昨日、千歳市のほうにそなえーるの地震発生時の対応につきまして確認のほうをさせていただきました。簡単にご説明のほうをさせていただきます。

そなえーるにつきましては、災害対策本部が機能不全に陥った場合のバックアップを担う場所であると、そういったところで説明は視察時にあったかと思っております。指定避難所というふうにはなっていないということだったんですけども、今回の地震発生時、新千歳空港がスプリンクラーの破損などで閉鎖となってしまったことで外国人観光客が行くところがなくなってしまったと。そういうところで、観光客の避難者を一部一時的に受け入れることとなったということです。

また、道内での大規模な停電の影響によりまして、自家発電をそなえーるの方では行っておりますので、明かりを求めて多くの地域住民の来館があったということでございました。

今回につきましては他の市町村からの救援を受け入れる拠点というふうにはならなかつ

たということなんですけれども、本来、千歳市のほうでは、非常時の食事については学校給食センターのほうで調理をしまして各避難所へ配送するという事となっているということだったんですけれども、今回につきましては、給食センターも停電で使用できないという状態になったということです。そのために、そなえーるのグラウンドがあったと思うんですけれども、そちらのほうを活用して自衛隊の方に来ていただいて、炊き出しを行って各避難所へ配送したということでした。

各避難所のほうで食器類であったりとかラップとかというような物資が不足のほうをしていたということで、そちらのほうを購入しまして、一時的にそなえーるのほうに集積をして各避難所のほうに配送したという情報のほうを聞き取りさせていただきました。

説明につきましては、以上です。

○ 森 康哲委員長

これにつきまして、何かご質問とかありますでしょうか。よろしかったでしょうか。

(なし)

○ 森 康哲委員長

それでは、本日の会議はこれまでとしたいと思いますが、最後に一つだけ。先日、皆さんのほうにメールで配信をさせていただいたんですけれども、議会報告会のお礼状ということで、楠地区連合自治会の中村会長のほうから書面が届きましたので、議長宛てと委員長宛てに2通同じ文書が届いております。それだけご紹介させていただきましたので、ご理解いただきたいと思います。

本日はこれまでといたしたいと思います。お疲れさまでございました。

15 : 55 閉議